

## Offene Arbeit

In unserer Einrichtung orientieren wir uns an der offenen Kindergartenarbeit. Dies bedeutet, dass es keine Gruppenräume mit den klassischen Raumteilverfahren mehr gibt, sondern dass das **Haus mit Funktionsräumen** (Spielräume als Lernräume) nach den Bedürfnissen der Kinder eingerichtet ist. Auch die großen Stammgruppen wurden aufgelöst und jedes Kind hat seine eigene Bezugserzieherin, die für alle Belange des Kindes zuständig ist.

Durch unsere Arbeit versuchen wir die Entwicklung der Kinder zu einer selbständigen und gemeinschaftsfähigen Persönlichkeit zu fördern. Das Kind erfährt durch die Erzieherin eine behutsame Begleitung und kann während der Freispielzeit, seinem Entwicklungsstand entsprechend und eigenverantwortlich, Spielbereiche in der gesamten Einrichtung aufsuchen. Die Kinder können ihren Bedürfnissen entsprechend vielfältige Erfahrungen sammeln, mit anderen Kindern zusammen sein oder sich auch zurückziehen.

Seit 2006 gibt es den Orientierungsplan für Bildung und Erziehung in Baden-Württemberg. Durch entsprechende Angebote, Aktivitäten und einem breitgefächerten Erfahrungsfeld versuchen wir diesem gerecht zu werden.